



Hoher Besuch aus Nepal: König Birendra mit Landeshauptmann Krainer (r.) und Bürgermeister Stingl

FOTO: GEPA

# Schwäne und Pferde sind Hobby von Nepals König

**König Birendra zu Besuch in Graz: Der erste Monarch seit 25 Jahren.**

Der nepalesische König Birendra Bir Bikram Shah Dev traf gestern abend zu einem zweitägigen inoffiziellen Besuch in Österreich auf dem Grazer Flughafen Thalerhof ein. Der Monarch, der von seiner Frau Königin Aishwarya und seiner Tochter Prinzessin Sruti begleitet wird, wurde von Landeshauptmann Josef Krainer und Bürgermeister Alfred Stingl begrüßt. Es war dies der erste Besuch eines regierenden Monarchen in Graz seit 25 Jahren: 1969 stattete die britische Königin Elisabeth II. der steirischen Landeshauptstadt einen Besuch ab.

Morgen wird das Oberhaupt des

Himalayastaates per Helikopter nach Wien fliegen und mit Bundespräsident Thomas Klestil bei einem Mittagessen zusammentreffen. Morgen abend ist Birendra Gast von Landeshauptmann Krainer in Schloß Eggenberg, Dienstag wird der passionierte Reiter das Lipizzanergestüt Piber besuchen. Noch am selben Tag fliegt der Monarch zu einem offiziellen Staatsbesuch nach Paris weiter.

Nach schweren Unruhen mußte Birendra 1990 für sein Land eine Mehrparteien-Verfassung akzeptieren, mit der seine Rechte stark beschnitten wurden. Im Juli des heurigen Jahres mußte das Staats-

oberhaupt nach dem Rücktritt des Premiers Girija Prasad Koirala Neuwahlen für Mitte November ausschreiben. Nepal ist auch Kooperationsland der österreichischen Entwicklungshilfepolitik.

König Birendra ist übrigens nicht das erste Mal in Österreich. Bei seiner früheren Visite, die ihn auch nach Salzburg führte, beeindruckten ihn offensichtlich besonders die heimischen Schwäne außerordentlich: Er ließ sich vom damaligen Landeshauptmann Wilfried Haslauer ein Dutzend der weißgefiederten edlen Schwimmvögel für seinen Schloßpark nachschicken...

Rudolf Mitlöchner